
 

 

 

 

 Formación de sustantivos 

  

Los sustantivos puede ser primitivos y derivados: 

Los primeros son aquellos que no proceden de ninguna otra 

palabra, mientras que los sustantivos derivados sí proceden de 

otra palabra. 

El sustantivo derivado puede proceder de otro 

sustantivo, de un adjetivo o de un verbo, palabras que 

se modifican añadiéndoles prefijos y/o sufijos. 

 

 

Ejemplos de sustantivos procedentes de otros sustantivos: 

Leña  leñador 

Flor  florero 

Libro  Librería 

Arroz  arrozal 

Ejemplos de sustantivos procedentes de adjetivos: 

Blanco  blancura 

Oscuro  oscuridad 

Amplio  amplitud 

Grande  grandeza 

Ejemplos de sustantivos procedentes de verbos: 

Correr  corredor 

Negar  negación 

Adivinar  adivinanza 

Montar  montaje 

 

 Formación del adjetivo 

  

Los adjetivos pueden ser palabras primitivas (palabras originales que 

no proceden de ninguna otra palabra). 

Ejemplos: blanco, sucio, fuerte 
 

O palabras derivadas, es decir que proceden de otras palabras: 

Ejemplos: estudioso (procede de “estudiar”), bondadoso (procede de 

“bondad”), campero (procede de “campo”). 

Los adjetivos derivados pueden proceder de sustantivos, de 

verbos o de otros adjetivos, a los que se les añade un sufijo. 

Formación de  

SUSTANTIVOS, ADJETIVOS Y VERBOS 
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Ejemplos de adjetivos procedentes de sustantivos: 

Pulmón  pulmonar 

Lluvia  lluvioso 

Primavera  primaveral 

Barba  barbudo 

Ejemplos de adjetivos procedentes de otros adjetivos: 

Rojo  rojizo Rosa  rosáceo 

Ejemplos de adjetivos procedentes de verbos: 

Comer  comilón 

Crear  creativo 

Contagiar  contagioso 

Hinchar  hinchable 

 

 Formación de los verbos 

  

 

Los verbos pueden ser palabras primitivas (es decir, que no 

proceden de otras). 

Ejemplos: ser, estar, haber 
 

O pueden ser palabras derivadas, formadas a partir de otras.  

 

Los verbos pueden, a veces, proceder de sustantivos o de 

adjetivos a los que se añade un prefijo o un sufijo. 

 

 

Ejemplos de verbos formados por sustantivo + sufijo: 

Planta  plantar Pelo  pelar 

Ejemplos de verbos formados por adjetivo + sufijo: 

Húmedo  humedecer Limpio  limpiar 

Ejemplos de verbos formados por prefijo + sustantivo: 

Botella  embotellar Jaula  enjaular 

Ejemplos de verbos formados por prefijo + adjetivo: 

Triste  entristecer Tonto  atontar 
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